

7. XI 1741. Monsieur le Directeur,
J'ai reçu votre lettre avec le plus grand plaisir vos cent
exemples d'Interlangue, & vous en remercie. Comme ce
sont gens qui ont des proverbes, la concision leur va très
bien. Naturellement comme il est difficile de mettre l'adjectif
de clarté sans être peu exact, on est obligé de se servir
certaines idées. Par exemple, grave, comme qui rappelle
bien la mosaïque de Socrate à ceux qui la connaissent
pourrait signifier aussi : prends garde de chanter, prends
et chante, prends garde, etc. ... M. de Voltaire en a dit
certaine laconisme, il n'est peut être : car car, de ce genre
serait le comble de la tachybrachystomographie, et de très heureux
de voir ces progrès de l'interlangue, si elle était plus
plus précise, et si elle adoptait tout le vocabulaire latin, qui a bien
avec de prestige, d'utilité, de notoriété, de simplicité, de platitude de noblesse
pour s'imposer à tout le monde, et donnerait satisfaction à tous
ceux qui désirent une langue commune, claire et facile
à apprendre, que vos efforts si intelligents, et si
bien dirigés, ont été avec tant de succès et de succès affectueux.

1741. XI. 1741